



## **131 reclusos fueron trasladados a Renovación I en Escuintla informó MINGOB**

**Progreso continúa innovando ahora presenta el proyecto “Beta”, su segunda estructura a gran escala con tecnología de impresión 3D de concreto**



**Últimas noticias**

**Miles de guatemaltecos disfrutaron de la inauguración de la Navidad Cayalá**





## Presidente Bernardo Arévalo suscribió la Declaración de Chapultepec que garantiza libertad de expresión

Mediante un acto protocolario en el Palacio Nacional de la Cultura, sin transmisión en directo, el presidente de Guatemala, Bernardo Arévalo de León, suscribió la Declaración de Chapultepec, con lo cual reafirma su compromiso y el del Gobierno por el respeto a la libertad de prensa, la libertad de expresión y la garantía del ejercicio periodístico sin censura.

La firma se realizó en el Palacio Nacional, en presencia de directivos de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) y como testigo de honor participó el periodista José Rubén Zamora Marroquín, quien recientemente quedó en libertad, aunque continúa ligado a proceso penal.



La declaración de Chapultepec es un instrumento internacional que establece principios sobre libertad de expresión y de prensa que los estados firmantes se comprometen a promover.

En el evento, el mandatario hizo un llamado a otros organismos e instituciones a sumarse a este instrumento, al ser una herramienta que fortalece la democracia en cada país y en la región.

Luego de suscribir el convenio, Arévalo felicitó a la SIP por la lucha en favor de la libertad de prensa y destacó *“sostengo mi compromiso y el de mi gobierno con el periodismo guatemalteco para que se desarrolle sin intimidaciones ni amenazas, y mi solidaridad con los que han tenido que encontrar refugio fuera del país y de aquellos que han sido privados de libertad de manera espuria, símbolo de la arbitrariedad que se ejerció desde el poder público en contra de comunicadores en pasados gobiernos”*.

Arévalo destacó la presencia del periodista Zamora Marroquín.



Durante su alocución, Zamora agradeció el apoyo de la prensa nacional y regional, además de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), entidad que sería la primera en visitarle en la bartolina.

Zamora agradeció, además, a la Organización de Estados Americanos (OEA). Arévalo afirmó *“sin democracia no hay libertad de prensa, y sin libertad de prensa no hay democracia”*.

## Ataque armado contra periodistas durante supuesto asalto



Durante su trayecto por la Reforma en la zona 12 de la ciudad de Guatemala, en un presunto asalto resultó herida con arma de fuego la periodista Mayra Ramos, de nacionalidad cubana que radica en el país, desde hace varios años.

Tras el ataque, Raúl Lorenzo, esposo de Ramos y también periodista se dirigió a la estación de Bomberos Municipales, ubicada en el boulevard Liberación de la zona 12.



El oficial de Bomberos Municipales, Carlos Hernández es quien informó acerca de los pormenores del hecho. Sin embargo, serán las autoridades correspondientes quienes efectúen la investigación del hecho.

La víctima fue trasladada al hospital Roosevelt, donde recibe atención especializada.



La portavoz del nosocomio, Sharon Ávila informó que se evaluó a

Ramos, quien era atendida por médicos, debido a una herida con arma de fuego. Hasta el momento, continúa el seguimiento para dar a conocer cuál será el procedimiento.



## Greyci Yeliana en su World Tour

El gran concierto será el 6 de diciembre en Explanada Cayalá.

Las marcas que apoyan: Claro, Honor, Coca Cola, BAC y Cerveza Gallo.

• Boleto disponibles:  
en [ticketasa.gt](https://ticketasa.gt)



## 131 reclusos fueron trasladados a Renovación I en Escuintla informó MINGOB

El domingo, 10 de noviembre se informó que iniciaba, bajo fuertes medidas de seguridad el traslado de 131 privados de libertad que poblarán el Centro de Detención de Máxima Seguridad Para Hombres Renovación I, ubicado en Escuintla.

Los reclusos trasladados serían de todas las cárceles del país, según informó este lunes en conferencia de prensa el ministro de Gobernación, Francisco Jiménez.



Se indicó que, a su arribo, todos los reclusos fueron perfilados, revisados por medio de un escáner de alta tecnología y actualizada su base de datos de la Dirección General del Sistema Penitenciario (DGSP) para identificarse plenamente. En el ingreso del Centro les fue entregado un uniforme color naranja que será de ahora en adelante, la vestimenta que usarán para identificarse. En todo momento se respetaron sus derechos humanos fundamentales y las leyes vigentes del país.

Los reos provienen de 11 centros de privación de libertad ubicados en Quetzaltenango, Chimaltenango, Guatemala, Santa Rosa, Zacapa, Escuintla y Alta Verapaz.

Hasta este lunes, se conocía de dos exhibiciones personales que fueron presentadas por los abogados de reos, se indicó.

Aunque Jiménez, afirmó que el protocolo implementado en Renovación I, antes conocida como El Infiernito, en Escuintla es

### Conocido como Nelson Mandela:

*“Las Reglas Mínimas para el Tratamiento de los Reclusos, mayormente conocidas como Reglas Mandela, son una serie de lineamientos conformados por la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas para garantizar los estándares que se reconocen como idóneos para el tratamiento de las personas privadas de su libertad. Estos lineamientos están basados en el avance de la ciencia penitenciaria y las mejores prácticas internacionales.”*

### Seguimiento en vivo

Mientras los privados de libertad eran trasladados, el ministro de Gobernación Francisco Jiménez supervisó el operativo desde el centro de monitoreo de la DGSP. En este lugar estuvo acompañado por la viceministra de Seguridad, Claudia Palencia y del director general de la Policía Nacional Civil, David Custodio Boteo. Por su parte, el director del SP estuvo en la entrada de Renovación I para supervisar el ingreso de los reclusos.



Para ello contaron con imágenes en tiempo real, drones y otras herramientas tecnológicas que les permitieron observar el operativo, verificar, coordinar y tomar decisiones para cumplir con el plan definido.

En la transmisión, indicó que ahora cuenta con una seguridad efectiva con protocolos enfocados a erradicar los delitos desde las cárceles. Indicó que esta es una acción estratégica instruida por el presidente de la República Bernardo Arévalo para fortalecer la seguridad ciudadana.

### Antecedentes



La reconstrucción del ahora centro Renovación I, comenzó en junio pasado con el traslado de miembros del Barrio 18 a otras prisiones del país. Tras retomar el control de las instalaciones, las fuerzas de seguridad efectuaron una inspección exhaustiva en cada sector, donde decomisaron dispositivos móviles, dinero en efectivo escondido en caletas, electrodomésticos, videojuegos. Además, localizaron un zoológico clandestino que contaba con especies como mapaches y zorros grises y otros.

Los trabajos de remodelación y reconstrucción se efectuaron durante un aproximado de cuatro meses para cumplir con los estándares de seguridad establecidos. Durante este tiempo, se reforzó la infraestructura en cada sector y se equipó con un sistema de videovigilancia de circuito cerrado y escáneres corporales para fortalecer las medidas de seguridad en el penal.

También se habilitó un área administrativa separada de los sectores de reclusión y debidamente equipada para que el personal. Se construyeron nuevas cuadras para los guardias penitenciarios, que están equipadas con todo lo necesario para su descanso y bienestar. La clínica con un área de encamamiento y las salas de videoconferencias evitarán el traslado de los reclusos a los centros asistenciales y juzgados.



## Miles de guatemaltecos disfrutaron de la inauguración de la Navidad Cayalá

En un ambiente familiar, miles de personas disfrutaron de la inauguración de la Navidad Cayalá, con una serie de actividades donde compartieron y se divertieron junto a sus seres queridos y amigos.

La magia de la Navidad llegó a Ciudad Cayalá, en una noche llena de sorpresas, luces y emociones que quedarán en el recuerdo de todos los asistentes. La tradicional ceremonia de encendido del árbol de Navidad en la plaza central convocó a cientos de familias que se reunieron para disfrutar de un evento sin igual. Desde el primer momento, el ambiente navideño envolvió a todos, con un espectáculo de magia por el talentoso mago Giancarlo quien encantó con sus trucos a grandes y chicos, para posteriormente dar paso a un espectáculo de baile.



El momento más esperado llegó a las 7:00 p.m. cuando Santa Claus tomó el liderazgo y, junto a todos los presentes, realizó el conteo regresivo para iluminar el impresionante árbol de Navidad de Ciudad Cayalá. Este no es un árbol común, pues cuenta con una tecnología innovadora única en la región, capaz de reproducir videos y ofrecer espectáculos de luces que dejaron a todos maravillados. Los asistentes fueron testigos de cómo este magnífico árbol iluminó la plaza central con destellos y proyecciones, brindando una experiencia que no se puede encontrar en ningún otro centro comercial de Centroamérica.

La celebración continuó con un deslumbrante espectáculo de fuegos artificiales que iluminó el cielo de Cayalá, arrancando aplausos y sonrisas de los cientos de personas que llenaron el lugar. La noche se coronó con la actuación especial del artista guatemalteco Hancer, quien por segundo año consecutivo emocionó a los presentes con lo mejor de su repertorio, haciendo que esta velada sea inolvidable para familias y amigos.



Con este espectacular inicio de temporada, Ciudad Cayalá da la bienvenida a una Navidad llena de magia, tradición y tecnología de vanguardia. La plaza central, con su imponente árbol y la atmósfera festiva, se convierte nuevamente en el epicentro navideño de Guatemala, ofreciendo un lugar perfecto para compartir y disfrutar de momentos inolvidables en familia. ¡Una experiencia navideña que promete encantar a todos!



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

## Cientos de personas vivieron la experiencia Fontabella durante la inauguración de su temporada navideña



Fontabella dio la bienvenida a la Navidad con el *"Fontabella Christmas Spectacular Show"*, un evento que reunió a cientos de personas en un ambiente lleno de luz, música y la alegría propia de la época. Este espectáculo es parte del compromiso de Fontabella de ofrecer experiencias memorables para las familias guatemaltecas.

El show contará con la presentación en vivo de la Big Band, compuesta por más de 10 músicos en escena, dos talentosos cantantes, un elenco de bailarines y la participación especial de Santa Claus, que llevará a los asistentes a un viaje musical navideño lleno de energía y emoción.

*"Este evento es la oportunidad perfecta para unir a las familias en un ambiente lleno de magia y espíritu navideño. Queremos que nuestros visitantes se lleven un recuerdo especial y sientan la alegría de la Navidad en cada nota y en cada baile,"* comentó Julissa Vela, Gerente de Mercadeo de Fontabella.



La noche contó con un impresionante cierre con el Show de Luces Piromusicales, que iluminará el cielo de zona 10 para concluir con broche de oro un espectáculo que seguro encantará a grandes y chicos. El evento se llevará a cabo en la plaza La Fuente de Fontabella, ubicada en la Zona 10, con entrada gratuita para todos los asistentes.

Fontabella implementó rigurosos protocolos de seguridad, en colaboración con CONRED,

Bomberos Voluntarios, la PNC y un equipo de seguridad privada, asegurando que todos los asistentes puedan disfrutar del evento en un entorno seguro y controlado.

Este evento representa el compromiso de Fontabella de ser un espacio de encuentro y celebración para las



familias en esta temporada navideña, ofreciendo una experiencia única y mágica que invita a los guatemaltecos a vivir la Navidad en su máximo esplendor.

*"Extendemos una cálida invitación a todas las familias para que se unan a esta noche mágica en Fontabella y celebren la Navidad con nosotros. Será una oportunidad única para crear recuerdos entrañables y compartir el espíritu navideño en un ambiente seguro y encantador,"* concluyó Julissa Vela.



## La Segunda Reunión del Comité de Usuarios de la ENCASBA 2024 fue liderada por el INE

Como autoridad el Instituto Nacional de Estadística (INE), promueve una serie de estudios y encuestas que permiten conocer datos microeconómicos de las familias a nivel nacional.

Atendiendo a las recomendaciones internacionales acerca de buenas prácticas en los procesos de investigaciones estadísticas, el Instituto Nacional de Estadística (INE) realizó la segunda reunión del Comité de Usuarios Interinstitucionales de la Encuesta para la Evaluación de la Calidad de los Servicios Públicos Básicos 2024 (ENCASBA), en la cual participaron representantes de instituciones vinculadas con los temas que se abordan en la encuesta.

El operativo de campo de la ENCASBA 2024 se realizó del 2 de septiembre al 31 de octubre del presente año en el área urbana de las ocho regiones del país, donde se visitó una muestra de 7,940 viviendas a nivel nacional.

Esta reunión con el Comité de Usuarios, organizada por la Dirección de Censos y Encuestas del INE el pasado 7 de noviembre, tuvo como objetivo informar del avance en la ejecución de la encuesta, con énfasis en la cobertura del operativo de campo y las actividades programadas.



El seguimiento de este proceso es relevante, ya que la encuesta proporcionará información al público en general y al sector público y privado; para apoyar la toma de decisiones en políticas públicas.

Durante el operativo de campo de la ENCASBA los encuestadores utilizaron boletas digitales para entrevistar a los hogares guatemaltecos sobre el acceso y grado de satisfacción respecto a diversos servicios públicos, como el agua potable, drenaje y alcantarillado, alumbrado público, recolección de basura, entre otros, así como su percepción de la transparencia en el país.



## Progreso continúa innovando ahora presenta el proyecto “Beta”, su segunda estructura a gran escala con tecnología de impresión 3D de concreto

Progreso reafirma su liderazgo en innovación con el lanzamiento del “Proyecto Beta”, un avance que le permite continuar la exploración del potencial de la impresión 3D para construir estructuras de manera eficiente y sostenible. Para llegar a esta innovación, se inició con la investigación para lograr diseñar los materiales para la construcción en 3D, además conocer los componentes.

Tras el éxito del “Proyecto Alpha” en 2023, desarrollado en colaboración con Progreso X, el Centro de Investigación y Desarrollo (CI+D) y la startup danesa 3DCP Group, este nuevo proyecto refuerza el compromiso de Progreso de seguir aportando al desarrollo de la industria de la construcción en Guatemala.

El “Proyecto Beta”, ubicado en la Planta San Miguel de Cementos Progreso en Sanarate, El Progreso, es una edificación de 49 m<sup>2</sup> diseñada para reuniones corporativas, que alcanza una altura de 3 metros y ha sido creada y construida con una impresora 3D, modelo BOD-2 de la marca COBOD. Entre sus principales características se destaca el diseño arquitectónico, la formulación del material y el proceso de ejecución, realizados por el Centro de Investigación y Desarrollo (CI+D) de Progreso.

Para este proyecto se utilizaron materias primas locales, lo que va en línea con los preceptos de la construcción sostenible optimizando el uso de recursos, además de ser una estructura sismorresistente. Asimismo, el uso de una losa de concreto y muros curvos amplía las posibilidades de diseño, haciendo que esta tecnología 3D sea más versátil y atractiva para la industria de la construcción.

*“La innovación es parte de nuestro ADN en Progreso. Creemos que el trabajo en equipo y la constante experimentación son fundamentales para mantenernos a la vanguardia. Con el ‘Proyecto Beta’, hemos logrado una estructura funcional en tan solo seis días, empleando 32 horas de impresión efectiva. Esto reafirma nuestra meta de lograr procesos eficientes y efectivos de construcción,”* expresó Plinio Estuardo Herrera, gerente de Investigación y Desarrollo de Concreto de Progreso.



La tecnología de impresión 3D utilizada en el “Proyecto Beta” inicia con la conceptualización de la estructura, seguido por la creación de un modelo 3D utilizando un programa CAD (Computer-Aided Design). Una vez aprobado el diseño, el modelo es exportado y se carga en un software “slicer”, que convierte el diseño en coordenadas comprensibles por la consola de la impresora mediante un sistema CNC (Control Numérico Computarizado). Por último, se programan los parámetros de impresión, permitiendo la colocación de capas horizontales sobrepuestas que construyen progresivamente la estructura. Este proceso garantiza la adherencia y la integridad de la estructura impresa, evitando posibles deformaciones o colapsos en las capas.



Con esta nueva fase de investigación y experimentación, Progreso consolida su liderazgo en la implementación de tecnologías innovadoras en construcción. La meta es poner a disposición de la industria herramientas que contribuyan al desarrollo de la infraestructura local, ofreciendo productos y asesorías de primer nivel. Con los proyectos “Alpha” y “Beta” Progreso se compromete a seguir avanzando y contribuyendo al sector de la construcción en Guatemala.

**Progreso** se ha consolidado como un referente en la industria, siendo una compañía líder en cemento, materiales y soluciones para la construcción, con unidades de negocio en los sectores de Construcción, Agro, Energía y Desarrollo Inmobiliario. Cuenta con presencia en 7 países de Latinoamérica, así como exportaciones a otros países de Centroamérica, el Caribe, México y parte de Suramérica.